

## Globe-athon Genève - Lutte contre les cancers de la femme Genève, le 18 septembre 2016

Le dimanche 18 septembre à 11h30, devant le Four Seasons Hôtel des Bergues, un **lâcher de ballons et une chaîne humaine sont organisés en solidarité avec les femmes touchées par un cancer gynécologique ou un cancer du sein et leurs proches**. L'événement aura lieu à l'issue de la Course la Course Terry Fox de l'Espoir du Four Seasons en faveur de la Ligue genevoise contre le cancer dont le départ sera donné à 10h30 devant l'hôtel.

Cet événement a lieu dans le cadre du mouvement mondial Globe-athon ([www.facebook.com/Globeathon/](http://www.facebook.com/Globeathon/)) qui a pour but de sensibiliser la population aux cancers gynécologiques et d'encourager la recherche. Des événements ont lieu dans le monde entier, en solidarité avec les femmes et les familles.

A Genève, le Globe-athon favorise la synergie dans la lutte contre tous les cancers de la femme et donne l'occasion de rassembler le public et les professionnels pour parler de dépistage, de traitements, de recherche et mettre en lumière les structures de soins existant à Genève.

Bien que peu fréquent, le **cancer de l'ovaire** est la première cause de décès des cancers gynécologiques. La localisation profonde des ovaires dans l'abdomen, le manque de spécificité des symptômes ainsi que l'absence de test de dépistage font que ce cancer est souvent découvert tardivement. Il est donc impératif de sensibiliser les femmes aux symptômes et de les encourager à consulter. Il est important également qu'elles informent leur médecin de famille en cas d'antécédent de cancer de l'ovaire. Si la fréquence du cancer augmente avec l'âge (entre 55 et 75 ans), il peut toucher des femmes jeunes : 14% des patientes ont moins de 50 ans au moment du diagnostic. La Ligue genevoise contre le cancer, solidaire d'**ICO (Initiative Cancer de l'Ovaire)**, soutient la recherche fondamentale pour un dépistage plus spécifique et le développement de thérapie ciblée.

En revanche, dépisté régulièrement par frottis, le **cancer du col** peut être diagnostiqué et traité à un stade précancéreux. Ceci permet de maintenir le taux des cancers féminins à 4-6% dans les pays occidentaux contre 20 à 30% dans les pays en voie de développement. La vaccination contre le papillomavirus soutenue par le Canton protège à 75%. Le dépistage est donc nécessaire et doit être encouragé même pour les femmes vaccinées.

Le **cancer du sein**, mieux connu du public par les campagnes de sensibilisation, a vu sa mortalité baisser ces dernières années grâce au dépistage et aux progrès thérapeutiques. Le cancer du sein reste cependant le cancer le plus fréquent et celui qui tue le plus grand nombre de femmes. Il est donc important de continuer à encourager les femmes à mener une vie saine et de rappeler l'importance de la détection précoce qui permet souvent de proposer un traitement moins lourd et d'améliorer la qualité de vie des patientes.

### Statistiques - Genève

#### Nouveau cas à Genève\*

Col utérus : 10

Ovaire : 38

Sein (femmes) : 441

#### Décès à Genève\*

Col : 3

Ovaire : 28

Sein (femmes) : 74

*\*Nombre annuel moyen, période 2011-2013 – Données du Registre genevois des tumeurs*

### Globe-athon Genève – Institutions partenaires

Département de Gynécologie-Obstétrique des Hôpitaux universitaires de Genève

Fondation genevoise pour le dépistage du cancer du sein

Groupe de Séno-Oncologie Genevoise - SONGE

Initiative cancer de l'ovaire - ICO

Ligue genevoise contre le cancer

Ordre des Gynécologues-Obstétriciens du canton de Genève